

LOS LÍDERES SILENCIOSOS

**LOS LÍDERES
SILENCIOSOS...
REVOLUCIONARIOS
DE LA PAZ**

POR:

MARIANO SIERRA S.

LOS LÍDERES SILENCIOSOS

En todos los momentos debemos recordar que en el mundo se encuentran unos personajes que están realizando encomiables labores altruistas cuyos fines son tratar de cambiar tantos paradigmas. Son seres que se pierden en los laberintos de las calles y de tantas instituciones que comparten visiones y valores, que aparecen como agentes de cambio sin buscar ninguna recompensa, solo su espíritu humanista. Veámoslos en esta reflexión, mujeres u hombres, jóvenes y aun niños de diversas condiciones sociales, razas, convicciones. Solo los mueve el amor para el bien común.

Se tiene la creencia que el liderazgo solo está en cabeza de determinadas condiciones que los grupos medios son solo ejecutores de tareas o simples operarios. Tremenda utopía, pues es de suyo reconocer el valor agregado que representan esos desconocidos, verdaderos guerreros de la historia. El liderazgo no tiene dueño especial. Personas del común, sin tanta prosopopeya hacen liderazgo silencioso, hacen el cambio que el país requiere, ellos se alzan incansables para orientar las actividades rompiendo reglas en el buen sentido de la expresión.

Esa masa crítica, esa generación de apoyo vive el día a día que con los rayos del sol apunta hacia horizontes de paz, en medio de las vicisitudes del mundo, de las desigualdades sociales, de las penurias de sus hogares. Dícese que ese liderazgo silencioso posee la energía aplicada a la gestión creadora que danza conjuntamente en torno al bien común. Puede decirse que ningún proyecto será tal sin la filigrana de los que lo ponen a funcionar. La función del intercambio de energías desempeña la transformación y el avance que va dejando atrás los desgastados procesos que hoy gobiernan impunemente.

LOS LÍDERES SILENCIOSOS

Y es precisamente esos líderes que se levantan con el cansancio de sus sueños los que vaticinan acciones con alto espíritu de responsabilidad donde una remuneración es esquiva ante las condiciones globalizantes de las circunstancias sociales y las crisis que alteran el sentido de la vida que sin mirar hacia atrás vislumbran horizontes de entrega al servicio de la humanidad. Esos líderes informales otros no, sin alardear hacen con amor su tarea. Ellos llenos de valores que los viven con su talante vienen madurando la historia acometiendo con humildad grandes empresas haciendo eco al querer sobrenatural de transformar el mundo y guiando a otros para esa misma transformación.

Los líderes silenciosos los vemos con sus manos callosas unos, su mente profunda y diáfana, su mirada sincera, su escucha activa, de conciencia transparente, de pocas palabras algunas veces pero de un corazón grande consiguiendo lo que tantos desde sus fortalezas de poder no lo hacen, pues si logran propósitos es para satisfacer sus fines personales.

El liderazgo no se debe mirar en virtud del poder o la autoridad o determinadas condiciones sociales En buena hora debemos salir a anunciar y a dar empoderamiento a ese grupo de líderes, su sentido de pertenencia, el respeto, el incursionar en tantas tareas, el enfrentar conflictos, el vivir al asedio de los poderes, el vivir el acoso de las líneas de mando. En esos líderes silenciosos se encuentran mujeres que dan la pelea en todo momento, con dignidad, con corazón materno lleno de amor que da sentido a su vida. Y también encontramos niños que se enfrentan a un mundo hostil, aun mundo que para ellos debiera ser de proceso formativo, de juegos, todo acorde a su condición humana y su curso natural.

LOS LÍDERES SILENCIOSOS

Ante los cambios sociales y las nuevas dimensiones de desarrollo hay que mirar la pirámide invertida para atender en conciencia la búsqueda de aquellos líderes ocultos que son opción de cambio, que piden nuevas oportunidades, que ofrecen soluciones. El mundo moderno exige una oleada reformista para que se de paso a quienes tienen esa dinámica en las conciencias sociales, y logren extraer de las parábolas sociales nuevos paralelismos que reorienten el corazón social del mundo saliendo al paso a todo desafío siendo visibles por sus hazañas y el talante espiritual.

Y en esos líderes también afloran la verdad, los principios, los valores. Allí hay cabida para reforzar su labor, su rectitud. El liderazgo de base es semilla que ejecuta, que maneja operaciones que otros desde sus escritorios, dando simples órdenes no alcanzan a generar, y es que hoy esos liderazgos desde esas curules no pueden administrar, pues les falta la esencia del amor, del servicio. El liderazgo silencioso, talentoso y humilde es persuasivo, osado, efectivo y revolucionario que debemos apoyar. Pero también a ellos les decimos que no se llenen de euforia, que no se contaminen con ínfulas tendenciosas, que sus ideales se sigan impregnando de humildad, que el poder no los obsesionen ni les haga perder las riendas de su ímpetu, que no se dejen dominar por los impulsos y sepan controlar toda emoción.

Que el respeto y su condición visionaria sean estandartes de responsabilidad y eco de sus actos, que mantengan la pulcritud interna y externa, donde la palabra y la verdad recobren el sitio perdido. Que sepan responder con claridad y sin temores, sin dejarse llevar por los espejismos del poder, que sepan hablar del ser humano y de sus derechos en defensa de la dignidad. En conclusión, que sepan marchar

LOS LÍDERES SILENCIOSOS

interpretando la esencia y las razones que dan vida y armonía apasionándose de las acciones contra todo lo que altere los principios del hombre y la naturaleza.

El líder silencioso es alguien que no persigue la competitividad y la derrota del contrario sino que da validez a todo lo que tiene dimensión de desarrollo dentro de un contexto desigual, corriendo riesgos y no alardeando protagonismo alguno. Esos líderes aprenden a hacer política social pero solo para dar dinámica a sus horizontes, para buscar el cambio del sistema. Este es el liderazgo que da sentido y es el liderazgo de corazón hacia la verdadera política, donde sus frentes de batalla están ocultos en las penumbras de sus sueños, comunicándose con sus acciones humanas-

El líder silencioso se le ve no como un simple sujeto, sino como una unidad de persona solidaria buscando siempre al otro como condición de su propia vida., respetando ideologías y formas de pensar, primando el sentido del ser y su meta esServir.

Los líderes silenciosos por su misma naturaleza hacen la historia ellos están en la memoria histórica pero de una manera oculta. Allí en la historia viven muchos en nuestro olvido. Sus huellas se han perdido con todo su historial de hazañas en cada campo de la vida, en cada actividad del entorno social.

El líder silencioso, es el líder sin poder alguno que lucha con ardor revolucionando ideas para la comunidad formando nuevos líderes en plenitud en un campo de batalla hostil.

LOS LÍDERES SILENCIOSOS

Estos son los líderes que se necesitan.. Sólidos, creíbles buscadores de respuestas y dando soluciones, alejados muchas veces del descrédito de la política y las instituciones sociales, pero con una fe que mueve montañas, caminando hacia las montañas cuando aquellas no viene a ellos.

Cuando hablamos de liderazgo debemos discernir acerca de que todos tenemos una misión y preguntarnos como la estamos cumpliendo. No se busca promocionar una vocación, sino de reflexionar para prepararnos para asumir unos y otros el rol de nuestra parte e ir pensando a que estamos llamados en la sociedad y por ende en las distintas instituciones del tejido social. La historia nos ha proporcionado ejemplos de líderes silenciosos pero visibles por sus acciones...Jesús, Gandhi, Bolívar, Martin Luther Quin, San Francisco de Asís, y así muchos en el campo político, religioso, social, educativo...

Amigo... Seguramente estos líderes los está viendo en su propio hogar, en su trabajo, en su entorno social. Allí pernotan avivando el fuego de la esperanza. Apoyémoslos en su gestión, en su visión de cambio para un mundo mejor, más humano que reemplace los conflictos que hoy afligen al mundo, al hombre, a la naturaleza.